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Среди тех, кто принимает на этой неделе поздравления  
с профессиональным праздником, есть и сотрудники 
общества «Рудстрой». Монтажники Денис Романенко и 
Евгений Кабашов затягивают болты креплений роликов 
несущих конструкций конвейера на строительстве второй 
очереди дробильно-конвейерного комплекса  
в карьере Михайловского ГОКа.

ПРАЗДНИК

С Днём строителя!

 / На дробильно-конвейерном комплексе строители применили целый ряд уникальных технологий
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• ОФИЦИАЛЬНО

Благодарю за профессионализм, слажен-
ную командную работу, плодотворное 
взаимодействие с коллективами комби-
натов Металлоинвеста.
Вашим трудом качественно и в срок реа-
лизуются инвестиционные проекты, соз-
дающие прочную основу для успешного 
развития компании. 
Завершены реконструкция 9-й техноло-
гической секции на фабрике обогащения 
и системы сгущения и оборотного водо-
снабжения Лебединского ГОКа. На ОЭМК 
построена шлаковая яма № 3 и ведутся 
пусконаладочные работы на шаропрокат-
ном комплексе. На Михайловском ГОКе в 
финальной стадии — создание дробиль-
но-конвейерного комплекса на северо-
восточном борту карьера. Наши строите-
ли продолжают внедрять лучшие практи-
ки в области качества работ, развивать 
культуру безопасного труда. Впереди у 
нас — новые амбициозные планы по стро-
ительству и реконструкции производ-
ственных мощностей. Мы гордимся ваши-
ми достижениями и уверены, что все  
задачи, стоящие перед коллективом  
Рудстроя, будут успешно выполнены.
Желаю вам профессиональных побед, 
здоровья и благополучия!

Олег Крестинин,
генеральный директор  

компании «Металлоинвест»

Примите мои искренние поздравления  
с Днём строителя!
Строитель — это профессия, которая по 
праву считается одной из самых благо-
родных, почётных и востребованных. Вы 
возводите сложнейшие производствен-
ные объекты, осваиваете новейшие тех-
нологии и внедряете современные кон-
структорские решения. Впереди не менее 
серьёзные задачи, которые перед нами 
ставит компания «Металлоинвест». Я бла-
годарю каждого из вас за мастерство, же-
лезный характер, целеустремлённость, 
оптимизм и большую поддержку, за ваш 
вклад в наше успешное производство.  
В день профессионального праздника ис-
кренне желаю вам не останавливаться на 
достигнутом, всегда быть на шаг впереди 
и устанавливать высокую планку качества 
в нашем важном деле! Желаю вам безо-
пасной работы и успехов в каждую смену. 
Здоровья и благополучия вашим семьям! 
Мира, радости и добра!

Сергей Храмов,
и. о. генерального директора  

общества «Рудстрой»

Дорогие друзья! 
Уважаемые 
сотрудники 
Рудстроя!

Уважаемые 
коллеги, друзья!
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ТРУД БЕЗ ОПАСНОСТИ

Зачем топ-руководителю  
изучать маршруты передви-
жения по цеху и охотиться на 
риски? Какие перемены при-
носит на предприятие внима-
ние первых лиц компании? 
Рассказываем на примере 
посещения Лебединского  
ГОКа генеральным директо-
ром Металлоинвеста.

Елена Титова 
Фото Александра Белашова

Олег Крестинин вмес
те с другими руково
дителями компании 
побывал на обога
тительной фабрике 

комбината и оценил состояние 
производственной безопасности 
в подразделении. Визит прохо
дил в рамках развития нормы ли
дера — самой важной составляю
щей системы управления риска
ми. Лидер скрепляет воедино все 
звенья СУР, транслирует окру
жающим безопасное поведение, 
каскадирует лучший опыт и во
влекает в процессы улучшений 
своих подчинённых, вплоть до 
рядового персонала. 

— Во время лидерского визи
та топруководитель может лич
но посмотреть на рабочие про
цессы и получить объективную 
картину состояния безопасно
сти на производстве, — конста
тирует эксперт в производствен
ной безопасности, руководитель 
группы компаний Tactise Дмит
рий Козлов. — Увидеть то, что его 
подчинённые в ежедневной ру
тине могли упустить, отметить 
позитивные моменты и «зоны 
напряжённости». 

Объективный взгляд

На обогатительной фабрике 
Олег Крестинин большое внима
ние уделил норме территории и 
безопасности передвижения ра
ботников. Осмотрев участки, рас
спросил руководителя подразде
ления о мерах по устранению вы
явленных рисков. Отметил, что 
положительная динамика на
лицо: на основных маршрутах 
есть разметка, опасные участки 
ограждены. Но и работать есть 
над чем: не везде устранили вы
ступающие части оборудования, 
что чревато травмами.

Увидеть. Обсудить. Направить
Как лидерский визит влияет на развитие культуры безопасности

Гендиректор побывал и на 
участке, где процесс улучшений 
стартовал недавно.

— Только свернув с основного 
маршрута, можно оценить реаль
ное состояние дел. В цехах есть 
места, где норма территории от
стаёт. Пора обратить на них вни
мание и привести в порядок, — 
считает Олег Крестинин.

Испытать и оценить

Во время лидерского визита 
руководитель может на практике 
оценить эффективность инстру
ментов СУР. Так, Олег Крестинин 
воспользовался мобильным при
ложением «Охота на риски» и за
нёс на портал риск, связанный с 
состоянием ограждения. 

— Операция заняла меньше 
минуты, — отметил заместитель 
генерального директора по ОТ, 
ПБ и ОС Александр Дьяконов. — 
Приложение удобно и понятно, 
что лично подтвердил руково
дитель компании, а начальник 
структурного подразделения мо
ментально увидел зафиксирован
ный риск и взял его в работу.

В то же время гендиректор 
указал и направление улучше

ний: развитие коммуникаций 
между рядовым персоналом и ли
нейными руководителями. Важ
но, чтобы рабочий был готов до
нести информацию о рисках на 
территории или в работе до мас
тера или начальника участка, а 
те, в свою очередь, правильно ре
агировали на сигнал.

Слушать и слышать

Про коммуникации речь за
шла неслучайно. Визит лидера — 
это полноценный урок обратной 
связи. Беседы топруководителя 
с рабочими и мастерами не мень
ше, чем личные наблюдения, по
зволяют определить достиже
ния и проблемные зоны в плане 
безопасности. 

Культура открытого диалога 
позволяет получать от рабочих 
информацию о рисках, которые 
они сами видят на производстве, 
обсуждать острые моменты, по
нимать настрой и мнение кол
лектива. Диалог повышает дове
рие людей и их готовность уча
ствовать в процессах улучшений. 
Главное — слушать и слышать со
беседников, самому максималь
но открыто отвечать на их вопро

 ‐ Во время лидерского визита важно отмечать и положительную динамику, и проблемные зоны

Олег Крестинин, генеральный директор Металлоинвеста:

«За почти четыре года трансформации системы охраны труда и производственной безопасности Металлоинвест 
прошёл большой путь. Риск-ориентированный подход доказал свою эффективность. В компании на 86 % снизился 
тяжёлый травматизм, а количество микротравм уменьшилось в два раза. Главное достижение — выросла 
вовлечённость людей. Большинство работников осознанно относятся к безопасности, соблюдают правила охраны 
труда. Но останавливаться нельзя. Совершенствовать процессы, нацеленные на улучшение безопасности людей, 
нужно непрерывно. И этот путь тесно связан с развитием культуры производства». 

сы, а в дальнейшем на практи
ке способствовать устранению 
рисков.

Олег Крестинин во время ли
дерского визита говорил с пер
соналом обогатительной фабри
ки об организации рабочих мест, 
бытовых условиях, состоянии 
средств индивидуальной защи
ты, сроках устранения рисков, 
применении инструментов СУР 
и других вопросах, которые вол
нуют людей.

Под личным контролем

Лидерский визит позволя
ет отследить выполнение ме

роприятий по минимизации и 
устранению наиболее серьёз
ных рисков. 

Так, на фабрике окомкова
ния зарегистрировали красный 
риск обрушения площадки изза 
коррозийного износа металло
конструкций. Олег Крестинин 
уточнил текущий статус риска, 
проверил установку времен
ных ограждений, а также об
судил с начальником подраз
деления планы ремонта и не
обходимость дополнительной 
поддержки со стороны управ
ляющей компании.

— Наиболее действенный 
шаг к снижению критических, 
«красных» рисков  — это вни
мание к ним лидера безопасно
сти, то есть первого лица компа
нии, — считает Дмитрий Козлов.

Посмотреть вперёд

Визит лидера — это и способ 
«замерить эффект» пилотного 
проекта.

Таким «пилотом» на Лебе
динском ГОКе стало распростра
нение рискориентированного 
подхода на поиск рисков, свя
занных с работой оборудова
ния. У работников комбината 
в мобильном приложении по
явилась возможность заносить 
на портал ОТиПБ информацию 
о потенциально возможных от
казах, аварийных остановках 
механизмов и агрегатов. 

Руководитель компании от
метил, что только за первый ме
сяц на предприятии зафикси
ровали более десяти таких рис
ков. Сегодня главная задача — 
отладить схему планирования 
и исполнения мероприятий по 
пред отвращению технических 
сбоев. Это усовершенствует си
стему техобслуживания и ре
монтов, обновления узлов и 
агрегатов, повысит эффектив
ность очистки конвейеров и в 
целом увеличит стабильность 
работы оборудования. 

— Проект очень важен для 
Металлоинвеста. Это новый 
шаг в создании эффективного 
производства — безаварийно
го, безопасного для людей и для 
окружающей среды. Результа
том станет стабильность по всем 
показателям, — уверен замести
тель генерального директора по 
промышленной безопасности, 
охране труда и окружающей 
среды Александр Дьяконов.

Наиболее 
действенный 
шаг к снижению 
критических, 
«красных», рисков — 
это внимание 
к ним лидера 
безопасности,  
то есть первого  
лица компании.
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>1,3
млрд рублей составили  
инвестиции в проект.

В центре внимания

ИНВЕСТПРОЕКТ

Горячая точка
Какой «бутерброд» положили в шлаковую яму строители

 ‐ В конце июля на новом  
объекте скантовали первую 
чашу с раскалённым шлаком

На ОЭМК возвели третий про-
мышленный бассейн для  
охлаждения шлака произво-
дительностью 345 тысяч тонн 
в год. 26 июля на новый  
объект доставили первый  
горячий груз.  

Стратегический объект

Огромный шлаковоз аккурат-
но движется в сторону ямы — за-
бетонированной площадки глу-
биной 2,5 метра. Снаряжён-
ная масса такого исполина  —  
150 тонн! Он делает остановку у 
борта площадки, и чаша с рас-
калённым расплавом начинает 
медленно наклоняться и выли-
вать шлак в яму. Горячую светя-
щуюся массу окутывают клубы 
пара и огня. 

Пылающий на дне бетонного 
резервуара шлак (а это многоком-
понентный материал, который 
образуется на поверхности жид-
кого металла в процессе выплав-
ки стали) «усмиряют» и охлажда-
ют фонтаны воды. Далее извле-
чённые из него частицы металла 
(стальной скрап) отправят на пе-
реплавку, а оставшийся материал 
передадут подрядчикам для вто-
ричной сортировки и сепарации. 
Переработанную субстанцию ис-
пользуют в дорожном строитель-
стве, а также для изготовления 
кирпичей и шлакоблоков.

В ознаменование пуска ново-
го объекта управляющий дирек-
тор ОЭМК Кирилл Чернов разби-
вает о борт чаши шлаковой ямы 

Татьяна Денисова 
Фото Александра Белашова

ров. Возвели монолитные стены. 
Провели эстакады и обустрои-
ли площадку для отстоя техни-
ки и шлаковых чаш. Соорудили 
и подъездные пути, по которым 
будет теперь перемещаться тяже-
ловесная техника с горячим гру-
зом. Кроме того, построили дре-
нажную насосную станцию, две 
эстакады кабелей и трубопрово-
дов для подачи воды и электро-
энергии, установку приготовле-
ния известкового раствора, ад-
министративно-бытовой корпус 
с раздевалками и душевыми для 
персонала, автобусную останов-
ку. Все работы на сложном ин-
женерном объекте рудстроевцы 
выполнили со знаком высокого 
качества.

— Мы применили новые тех-
нологические решения, — расска-
зывает начальник участка шлако-
вого двора ЭСПЦ Вячеслав Мер-
кушев. — Например, вместо грей-
ферных кранов, которые грузят 
шлак на первой и второй ямах, 
будут работать два колёсных пе-
регружателя. Для них не нужны 
подкрановые балки и другие ме-
таллоконструкции, на которые 
разрушающе действует пар, об-

Сергей Храмов,  
и. о. генерального  
директора Рудстроя:

‟ Несмотря на кажу-
щуюся простоту, 
шлаковый бассейн — 

это масштабный инженер-
ный проект. Глубина бассейна 
составляет 2,5 м, а его пло-
щадь — 5,4 тыс. м2. На возве-
дение потребовалось без ма-
лого два года. В ходе строи-
тельства проводилась посто-
янная оценка и тестирование 
бетонных конструкций как в 
летнее, так и в зимнее вре-
мя. Минимальный срок служ-
бы таких объектов составляет 
более 50 лет, а при должном 
обслуживании может быть 
увеличен вдвое.

 < Управляющий директор 
ОЭМК Кирилл Чернов поблаго-
дарил всех, кто участвовал  
в строительстве третьего 
шлакового бассейна

бутылку шампанского. Безалко-
гольного. Звучат аплодисменты 
и дружное «Ура!». 

— Строительство третьего 
шлакового бассейна позволит 
нам без снижения объёмов вы-
плавки стали проводить пла-
новые и капитальные ремонты 
на двух остальных бассейнах, — 
подчёркивает руководитель ком-
бината.  — А ещё  — обеспечит 
необходимый задел мощности 
для дальнейшего развития на-
шего электросталеплавильного 
производства. 

Новая шлаковая яма — совре-
менный резервуар с большим 
запасом прочности, свободным 
доступом для транспорта, ком-
фортным и безопасным сливом.

К контакту готов!

Это место до сих пор отмече-
но на картах как болото. Но два 
года назад оно стало самой горя-
чей точкой на ОЭМК. Специали-
сты Рудстроя всего за несколько 
месяцев осушили грунт, вырыли 
котлованы, залили фундаменты, 
забетонировали огромную чашу 
площадью 5 400 квадратных мет-

разующийся при гашении шла-
ка водой. В чаше бассейна ис-
пользовали очень качественные 
материа лы. Получился такой 
сложный «бутерброд»: в самом 
низу — просто бетон, потом — 
жаропрочный, а сверху — метал-
лические слябы. Для обеспече-
ния безопасности при кантовке 
расплава применяется шлаковая 
подушка: уложенная на дно ямы, 
она будет снижать разбрызгива-
ние горячей массы. 

На объекте смонтировали си-
стему замкнутого оборотного во-
доснабжения: вода поступает в 
дренаж, её очищают от взвеси и 
повторно используют для охлаж-
дения шлака. Кроме того, подчёр-
кивает мастер участка шлакового 
двора Павел Парахин, предусмо-
трели и такой важный момент, 
как выгрузка шлака с разных сто-
рон: его можно сливать и при вы-
сокой концентрации пара, неза-
висимо от направления ветра. 

При эксплуатации шлаковой 
ямы будут использовать новые 
виды техники: фронтальный 
погрузчик, перегружатель, два 
гидравлических экскаватора, 
бульдозер. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

• ОДНИМ АБЗАЦЕМ

Металлоинвест за-
пустил обучающий 
электронный курс 

по правам человека и кор-
поративной этике. Он содер-
жит базовые теоретические 
знания и практические кей-
сы, основанные на реальных 
ситуациях из жизни сотруд-
ников комбинатов. Курс по-
может структурировать ин-
формацию о подходах ком-
пании к соблюдению прин-
ципов корпоративной этики 
и прав сотрудников, расска-
жет о каналах обратной свя-
зи и порядке обращения на 
них. Его участникам предсто-
ит провести разбор сложных 
этических ситуаций и сцена-
риев их конструктивного раз-
решения. Онлайн-курс содер-
жит видеосюжеты, элементы 
интерактива и тестовые во-
просы для проверки знаний. 
С 1 августа курс «Права чело-
века» включили в число обя-
зательных для прохождения 
всеми работниками Металло-
инвеста, в том числе и вновь 
принятыми сотрудниками.  
 
Записаться  
на обучающий  
курс можно  
по ссылке:

Предприятия Металло-
инвеста признаны по-
бедителями ХХI отрас-

левого конкурса «Предприя-
тие горно-металлургическо-
го комплекса высокой соци-
альной эффективности». Его 
ежегодно проводят Ассоциа-
ция промышленников горно-
металлургического комплек-
са и Горно-металлургический 
профсоюз по согласованию с 
департаментом металлургии 
и материалов Минпромторга 
России. В этом году в конкур-
се приняли участие 59 пред-
приятий России. Оскольский 
электрометаллургический 
комбинат второй год подряд 
признан лучшим в номинации 
«Социально-экономическая 
эффективность коллективно-
го договора». Лебединский 
и Михайловский ГОКи стали 
первыми в номинации «Охра-
на здоровья и безопасные  
условия труда». 

В рамках Программы ме-
роприятий социально-
экономического парт-

нёрства с правительством 
Белгородской области Метал-
лоинвест направил 5 млн руб-
лей на создание доступной 
среды в старооскольском са-
натории «Надежда» для детей 
с ограничениями физических 
возможностей. Строители от-
ремонтировали зал лечебной 
физкультуры, входную груп-
пу и лестницы в отделении 
медицинской реабилитации: 
расширены дверные проёмы, 
установлен пандус, электро-
подъёмник, стены украшены 
яркими детскими рисунками.

 
Подробности читайте  

на стр. 14
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Наращиваем мощности

Лебединцы показали парт
нёрам, какими мощностями для 
производства ГБЖ обладает ком
бинат, и рассказали, как плани
руют их развивать. В 2026 году 
предприятие запустит в работу 
кислородную инжекцию, кото
рая добавит к годовому выпуску 
ЦГБЖ1 ещё 100 тысяч тонн бри
кетов и повысит их качество. А 
проект возведения ЦГБЖ4 бу
дет основан на отечественных 
разработках. 

Почему же столько внимания 
этому продукту? Всё дело в пре
имуществах ГБЖ и технологии 
его выпуска перед традицион
ными способами. От доменного 
производства технологию пря
мого восстановления железа от
личают минимальные выбросы 
загрязняющих веществ и парни
ковых газов в атмосферу, расход 
энергоресурсов почти в два раза 
меньше, в процессе не образует
ся шлаков. На выходе специали
сты получают первородное сы
рьё: оно содержит минимальное 
количество примесей к железу, 
что облегчает его переработку и 
позволяет выплавлять сталь вы
сокого качества.

Кроме того, производители 
отмечают: с каждым годом ме
таллолома всё меньше, его харак
теристики стали хуже. На этом 

Производство

ПАРТНЁРСТВО

Заглянули в будущее 
Почему горячебрикетированное железо в ближайшие годы  
станет главным материалом для выплавки стали 

На Лебединском ГОКе про-
шёл круглый стол, посвящён-
ный применению горячебри-
кетированного железа (ГБЖ). 
Представители крупных ме-
таллургических компаний 
России и стран ближнего за-
рубежья собрались, чтобы 
обсудить преимущества ис-
пользования этого сырья по 
сравнению с традиционным 
металлоломом. 

Евгения Шутихина 
Фото Александра Белашова

фоне ГБЖ может похвастаться 
стабильными поставками любым 
видом транспорта. А его эколо
гичность — преимущество в све
те усиления контроля за углерод
ными выбросами предприятий 
во всём мире.

Меньше — лучше

Лебединцы непрерывно ра
ботают над улучшением про
дукции. Сейчас одно из направ
лений — повышение прочности 
брикетов и снижение количества 
мелочи.

— Одна из разработок  — 
уменьшение длины брикетов ГБЖ 
со 110 до 70 миллиметров. Это ре
шение позволит повысить плот
ность, а значит, и прочность для 
сохранения целостности брусков 
при транспортировке, — поясня
ет главный металлург комбината 
Альберт Киреенков. — Для это
го нам предстоит установить на 
валки брикетпрессов сегменты 
меньшего размера. Продукция с 
такими параметрами подойдёт 
и для конвертеров.

Технологи думают и о том, как 
максимально вовлечь в перера

ботку образующуюся «мелочь», 
которая по характеристикам под
ходит для доменного и агломе
рационного производства. Этот 
вопрос, а также увеличение ис
пользования ГБЖ при плавке в 
электропечах обсуждали с кол
легами на встрече.

— Дефицит лома и высокие це
ны на него — серьёзная пробле
ма. На этом фоне ГБЖ становится 

качественной альтернативой, — 
констатирует старший менеджер 
группы технологического разви
тия службы главного металлурга 
Магнитогорского металлургиче
ского комбината ММК Николай 
Шеметов. — Кроме того, Россия 
взяла курс на «зелёную» метал
лургию. А значит, в этом направ
лении будут развиваться все оте
чественные компании.

Недавно Лебединский 
ГОК предложил новые ви
ды продукции — различные 
фракции брикетов ГБЖ (ме
лочь и чипсы). Их также мож
но эффективно использовать 
как сырьё для аглодоменно
го процесса, снижая расход 
угольного топлива.

 ‐ Гостям комбината показали процесс производства брикетов на пульте ЦГБЖ-3  
и готовый продукт на одном из складов

 ‐ О проекте по повышению качества продукции —  
изменении размера брикетов — рассказал главный  
металлург комбината Альберт Киреенков

Ильдар Искаков, 
управляющий директор 
Лебединского ГОКа: 

‟ За последние не-
сколько лет мы зна-
чительно увеличили 

объёмы поставок ГБЖ и коли-
чество потребителей на рос-
сийском рынке и в странах 
ближнего зарубежья. Уже се-
годня у многих компаний по-
явился положительный тех-
нологический и экономиче-
ский опыт его применения 
в агломерационном, домен-
ном и сталеплавильном про-
изводствах. Металлоинвест 
как лидер бездоменной ме-
таллургии доказывает, что 
ГБЖ — оптимальное сырьё 
для производства качествен-
ной стали. Это будущее «зе-
лёной» металлургии, поэто-
му необходимо непрерывно 
развивать технологии произ-
водства и применения этих 
продуктов. Встреча с наши-
ми партнёрами — это ценный 
источник информации о ка-
честве нашего ГБЖ и запро-
сах потребителей для обеспе-
чения лучших свойств и ха-
рактеристик продукта. Со-
вместно изучая все аспекты 
его применения, учитывая 
мнения наших партнёров, мы 
стремимся сделать ГБЖ са-
мым востребованным твёр-
дым сырьём при производ-
стве высококачественной и 
экологичной стали.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Дефицит лома  
и высокие цены на 
него — серьёзная 
проблема.  
На этом фоне 
ГБЖ становится 
качественной 
альтернативой».

 Факты о ГБЖ

ГБЖ обладает посто
янным химическим со
ставом и малым содер
жанием примесей. Это 
железорудное сырьё 
обеспечивает стабиль
ную работу сталепла
вильных агрегатов. 

Использование ГБЖ 
для производства ста
ли в электрических пе
чах сокращает прямые 
и косвенные выбросы 
углекислого газа в ат
мосферу до 50 %. ГБЖ отличает высокая 

энергетическая эффектив
ность, которая проявляется 
как на этапе изготовления 
брикетов, так и в процессе 
переработки на металлур
гическом производстве.

Важные преимуще
ства ГБЖ — его удоб
ная транспортиров
ка, возможность по
дачи конвейерным 
транспортом.

ГБЖ находит примене
ние в производстве широ
кого спектра качественных 
сталей для машинострои
тельной, станкостроитель
ной, нефтегазовой, автомо
бильной, вагоностроитель
ной, подшипниковой, ме
тизной отраслей.

42
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СПРАВКА

Анатолий Строков (1937—2013)  
окончил институт инженеров транс-
порта в Томске. Работал в Улан-Удэ, 
Темиртау и Курске. В Старом Осколе 
возглавлял бюро управления ка-
питального строительства, с нуля 
создавал проектно-конструкторский 
отдел, участвовал в проектах, свя-
занных со строительством и пуском 
ОЭМК. До выхода на пенсию работал 
начальником конструкторско-тех-
нологического бюро в электроэнер-
горемонтном цехе, преподавал в 
филиале МИСИС. Увлекался краеве-
дением, английским языком, йогой.

50 лет ОЭМК

ПАМЯТЬ

Стальное сердце
О чём писал стихи один из первых сотрудников ОЭМК 

Андрей Строков 
Фото из архива автора

Ноябрь 1979-го. Старый Оскол. 
Мне 12 лет. Вся страна с но-
выми свершениями движет-
ся к московской Олимпиаде, 
а мы — отец, мама и я — спе-

шим на вечерний сеанс в кинотеатр «Ок-
тябрь», где в то время проходили главные 
городские мероприятия. Сегодня здесь 
показывают новый итальянский фильм — 
«Синьор Робинзон». Значимость события 
способен понять только человек, живший 
в СССР: хлеба хватало, а со зрелищами, да 
ещё импортными, было похуже.

В фойе отец куда-то вдруг исчез. Под-
рулившая тётка-администраторша, раз-
двигая толпу, проводит нас в зал, совер-
шенно не интересуясь билетами. Зал — 
битком. Нас сажают на самые шикарные 
места: примерно десятый ряд, середина. 
Кресло отца пустует.

Звенит третий звонок, суета в зале по-
степенно затихает, а прожекторы подсве-
чивают сцену, на которой огромный экран 
пока ещё прикрыт бархатным занавесом. 
Посреди сцены — микрофон, чуть спра-
ва — стол. Среди сидящих за столом я вне-
запно узнаю своего отца.

Высокий, стройный, в костюме сталь-
ного цвета, в чёрной водолазке под горло, 
с бородой, отец, похожий на романтика-
геолога, уверенно выходит к микрофону. 

Зал затихает. Со сцены звучат стихи:

Тихо время здесь шло,
Текла тихая речка.
Приосколье слыло
Очень тихим местечком.

Спокойный и негромкий голос окуты-
вает, обволакивает зал. Кажется, мы даже 
слышим вечерний хор лягушек на берегу 
тихой реки Оскол и стрёкот цикад в при-
оскольских степях после знойного дня. 
Но вот голос набирает силу, в нём появ-
ляются знакомые всем нотки работающей 
строительной техники, рев самосвалов, 
удары копров:

Только вдруг, как стрела, как грома удар,
Прогремело железное слово — РУДА!
И такие, как СМУ и ОМУ,
Непонятные здесь никогда никому.

Привыкаем к словам этим, новым пока.
Прозвучал на весь мир, как набат: ОЭМК!
Верю я: зазвенит как булат, как хрусталь,
Наше новое слово — 
                                 ОСКОЛЬСКАЯ СТАЛЬ!

Последнее слово звучит, как раскат гро-
ма: звукооператор по предварительной 

договорённости с отцом подвинул вперед 
ползунки регулятора звука. С этого мо-
мента весь зал принадлежит ему. Отец был 
одним из этих людей. Все они приехали в 
город «трёх всесоюзных ударных комсо-
мольских строек», чтоб построить в этих 
степях новейший гигант чёрной металлур-
гии. И сталь для них была той целью, ради 
которой они трудились не покладая рук.

Время первых для ОЭМК настало в  
1974 году, когда, после заключения с рядом 
западных фирм предварительного кон-
тракта о строительстве комбината по но-
вой технологии прямого восстановления 
железа, в Старый Оскол приехала группа 
специалистов, среди которых был и он, 
талантливый инженер-конструктор. По-
этому отец очень хорошо понимал людей 
в этом зале. А они видели в нём своего.

О Старом Осколе я в детстве узнал,
Хоть жил далеко от Оскола.
Отец в сорок третьем здесь был, воевал.
Сразил его в битве горячий осколок.

Не мог оставаться и я где-то там,
Не нужно с судьбою мне спорить!
Я должен пройти по отцовским местам,
И, в память о нём, 
                       комбинат здесь построить.

Я построю завод, своё слово сдержу,
И из нашей шкатулки фамильной
Тот осколок навеки в фундамент вложу.
Взявши жизнь у отца — 
                                 пусть хранит его имя!

Тут сплелись и пафос мирного созида-
ния, и эхо жестокой войны. Эти отголоски 
окружали нас повседневно: в лесах и полях 
вокруг города (а они начинались сразу за 
нашим домом) оставались шрамы от сра-
жений: заросшие травой траншеи, ворон-
ки, блиндажи. Дождь то и дело вымывал 
из чернозёма пули, гильзы, осколки, а то и 
кости. Летом любопытные пацаны порой 
подрывались, калечились, а то и погиба-
ли, экспериментируя с взрыво опасными 
находками.

Тем временем выступление продол-
жается. Начало фильма откладывается.

Нет, не забыть нам, металлург,
Тех дней горячих на Урале,
Когда с тобой, мой верный друг,
По семь ночей подряд не спали.

Соль выступала на плечах,
Насквозь от пота промокали,
Огни в мартеновских печах
Мы жаром сердца зажигали.

И, эстафету взяв, сыны
Дадут поток оскольской стали.
Они ведь, как и мы, верны,
Тем дням горячим на Урале.

Нас СТАЛЬ к Осколу привела.
И трудовых традиций школа
Незримой нитью пролегла
От гор Уральских до Оскола.

Здесь отец опять попадает в точку. В го-
род съехались специалисты практически 
со всех металлургических заводов страны. 
Многие работали раньше вместе, многие 
слышали друг о друге. И селили этих мо-
лодых активных интеллектуалов компак-
тно в новых микрорайонах панельных пя-

тиэтажек. Отец был одним из них — свой 
среди своих.

Уже погасили свет, раздвинули занавес 
перед экраном, а зал продолжает апло-
дировать, скованный одной цепью, свя-
занный одной целью. И эта цель — не в 
просмотре лёгкой комедии, а в осознании 
причастности к великому общему делу, 
так понятно и доступно выраженном в 
строчках стихов.

А о чём был тот фильм про синьора Ро-
бинзона я не запомнил. Посмотрел уже 
во взрослом возрасте. Хороший фильм. 
Смешной.

Вместо послесловия

Имея государственные и ведомствен-
ные награды и солидный стаж, отец отка-
зался хлопотать о медали «Ветеран труда» 
и ветеранских льготах для себя. Ветера-
нами для него были люди из поколения 
победителей в Великой Отечественной, а 
себя он таковым не считал.

Талантливые врачи-онкологи подари-
ли ему ещё пять лет жизни, которые он 
прожил, не жалуясь на боль. А когда при-
шёл срок, то собрал дорогие ему вещи в 
небольшой чемодан, дал мне его вместе с 
простым напутствием и позволил своему 
стальному сердцу остановиться.

На похоронах внезапно подъехал авто-
бус, и из него посыпались люди, которые, 
быстро опознав во мне сына, начали ме-
ня тискать и наперебой рассказывать, как 
отец сделал из них, вчерашних студентов, 
настоящих русских инженеров. И это — 
лучший памятник для него.

Отец никогда не публиковал своих сти-
хов. А в какой-то момент душевных мук 
он сжёг все тетрадки. Изложенное здесь — 
почти всё, что записала мама или сумел 
запомнить я.  

Полная версия текста 
опубликована в журнале «Парус».

 ‐ Андрей Строков бережно хранит фотографии, на которых он запечатлён с отцом 
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20 %
холестерина поступает  
в организм человека с едой.

Уязвимый пол

Наши сердце и сосуды — са-
мые уязвимые. Заболеваемость 
этих органов традиционно в ли-
дерах. А после ковида статисти-
ка ещё тревожней. 94 жизни в час 
уносили болезни системы крово-
обращения в России в прошлом 
году. Как констатируют медики, 
в Белгородской области заболе-
ваемость сердечно-сосудисты-
ми заболеваниями за последние 
пять лет выросла почти на 15 %. 

Среди причин роста — пло-
хая наследственность, ослож-
нения после перенесённого ко-
вида, стресс на фоне непростой 
ситуации в приграничье и, ко-
нечно, образ жизни: курение, ал-
коголь, сидячая работа и неже-
лание двигаться, обилие слад-
кого, жирного, мучного, хрони-
ческие недосыпы. Негативную 

Здоровье

ПРОФИЛАКТИКА

Сердечная достаточность
Что делать, чтобы сердце и сосуды были в норме

Ишемия, инфаркты и инсуль-
ты лидируют среди болезней. 
5 августа в России стартова-
ла неделя профилактики сер-
дечно-сосудистых заболева-
ний. А на предприятиях Ме-
таллоинвеста такая профи-
лактика — круглый год.

Евгения Шутихина, 
Лариса Ульяненко 
Фото Александра Белашова

роль играет и игнорирование 
диспансеризации. 

Инфаркт помолодел по всей 
стране. Более 10 % пациентов — 
в возрасте от 30 до 50 лет. Чаще 
всего, сердце не выдерживает у 
сильного пола: две трети пере-
нёсших инфаркт — мужчины. 

АСМО подскажет

Свой вклад в профилактику 
болезней сердечно-сосудистых 
заболеваний вносит корпоратив-
ная медицина. На предприяти-
ях Металлоинвеста — постоян-

ный мониторинг здоровья тех, 
кто проходит предрейсовую ди-
агностику. Терминал АСМО (ав-
томатизированной системы ме-
дицинского осмотра) фиксирует 
состояние человека. 

— АСМО измеряет темпера-
туру тела, артериальное давле-
ние, пульс и множество других 
показателей, — говорит директор 
«ЛебГОК-Здоровья» Элина Мишу-
стина. — Результаты сразу посту-
пают на компьютер фельдшера. 
Специалист оценивает по четы-
рём высчитанным индексам со-
стояние здоровья и принимает 

решение, может ли сотрудник се-
годня выполнять работу. После 
информация поступает цеховому 
терапевту, который также анали-
зирует её и решает, стоит ли при-
гласить пациента на углублённое 
обследование. Один из индексов 
показывает риск сердечно-сосу-
дистых осложнений, что позво-
ляет нам назначать своевремен-
ную профилактику и лечение. 

Доступно каждому

Данные обследований с по-
мощью АСМО стали отправной 

точкой в разработке програм-
мы «Шаг, спасающий жизнь» на  
Михайловском ГОКе.

— На первом этапе мы рабо-
тали над предотвращением ва-
рикозного расширения вен у 
сотрудников Михайловского  
ГОКа, — рассказывает главный 
врач «МГОК-Здоровья» Ирина Ма-
лашина. — Для этого выстроили 
сотрудничество с ведущими про-
фильными клиниками Курска. 
И сделали обследования более 
доступными. Пригласили веду-
щих областных врачей-флебо-
логов и сосудистых хирургов в 
«МГОК-Здоровье», чтобы наши 
работники смогли получить кон-
сультацию, не выезжая в област-
ной центр. Если требовалось вы-
сокотехнологичное оперативное 
вмешательство, пациенты полу-
чали бесплатное лечение в Кур-
ской больнице скорой медицин-
ской помощи. Такое взаимодей-
ствие ускорило реабилитацию 
пациентов. 

На предприятиях Металлоин-
веста — 216 измерительных тер-
миналов. На них проводят бо-
лее полутора миллионов осмот-
ров в год — и это только среди 
тех работников, кто обязан пе-
ред каждой сменой проверять 
состояние здоровья. Изначально 
медики применяли АСМО толь-
ко для тех, кому положены еже-
дневные предсменные медосмо-
тры. Сегодня такое обследование 
может пройти любой сотрудник 
компании.

Заведующая отделением кар-
диологической реанимации 
и интенсивной терапии «Кли-
ники сердца» Лариса Шехов-
цова рассказала, как работа-
ет «двуликий» холестерин и 
что помогает сохранить серд-
це и сосуды в норме.

— Лариса Владимировна, 
что приводит к преждевремен-
ному износу сердца и сосудов?

— Главный враг — атероскле-
роз. Это отложение холестерина в 
виде бляшек на внутренних стен-
ках сосудов. Бляшки постепенно 
разрастаются и либо значительно 
перекрывают просвет сосуда, ли-
бо воспаляются и разрываются, 
что приводит к тромбозу и пол-
ной закупорке.

Причина атеросклероза  — 
нарушение липидного обмена. 
В частности, соотношения ли-
попротеинов низкой и высокой 
плотности. Первые доставляют 
холестерин от печени к клеткам 
тканей. Их избыток может при-
вести к отложению жиров в сосу-

 ‐ За шесть лет врачи старооскольской «Клиники сердца» сделали более 30 тысяч операций

• ЭТО ИНТЕРЕСНО

Не забывайте про профилактику
дах, поэтому переносимый ими 
холестерин называют «плохим». 
Вторые нейтрализуют негатив-
ное воздействие, забирая холе-
стерин из крови на переработ-
ку в печень. Поэтому их холесте-
рин — «хороший». Грубо говоря, 
нужно чтобы «хороший» превы-
шал «плохой».

— Как этого добиться?
— Правильным питанием. 

Около 20 % холестерина посту-
пает именно с едой. Рекомендую 
средиземноморскую диету. Нуж-
но уменьшить количество насы-
щенных жиров — копчёностей, 
колбас, полуфабрикатов: не более 
10 процентов от суточного объё-
ма калорий. А на ненасыщенные 
жирные кислоты  — оливковое 
масло, авокадо, бобовые — сде-
лать акцент. И два раза в неделю 
употреблять рыбу. Причём в один 
из дней выбирать жирные сорта: 
скумбрию, лосось, сёмгу, из мест-
ных видов — щуку, судака, окуня. 

Снизить количество красного 
мяса до 300-500 граммов в неде-
лю. Предпочтение отдавать ку-
рице, индейке, крольчатине. Не 

жарить мясо, а тушить, запекать 
или готовить на пару. На гриле 
тоже можно, так что любителям 
шашлыка не стоит расстраивать-

ся. Овощей и фруктов в суточном 
меню должно быть от 200 грам-
мов и более.

И  — никакого а лкогол я.  
Хотя некоторые врачи разрешают  
бокал сухого красного вина в не-
делю, безопасной дозы для орга-
низма не существует. С кофе то-
же нужно быть осторожным: он 
влияет на тонус сосудов — выго-
няет жидкость, увеличивая веро-
ятность их спазма и повышения 

давления. Но две-три чашки ка-
чественного кофе в первой по-
ловине дня вполне допустимы.

— Что ещё можно делать для 
профилактики заболеваний?

— Важна физическая актив-
ность — минимум 150 минут уме-
ренной нагрузки в неделю. Для 
сердца полезны ходьба, бег трус-
цой, плавание, велосипед, лыжи. 
Когда все мышцы работают, идёт 
активное насыщение кислоро-
дом, улучшается кровообраще-
ние, а пульс не выходит за преде-
лы допустимых значений.

Но ни питание, ни спорт не да-
дут результатов, если человек ку-
рит: никотин провоцирует про-
грессирование атеросклероза, 
как и алкоголь. Вред приносит 
даже пассивное курение. Если си-
гареты — способ борьбы с трево-
гой, нужно найти не вредную для 
организма привычку, которая за-
менит курительный «ритуал».

И, конечно, не стоит забывать 
о профилактических осмотрах: 
раз в год нужно проходить дис-
пансеризацию, особенно людям 
в возрасте от 40 лет.
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От общего до деталей

Курс разработали экспер-
ты по производственной безо-
пасности Металлоинвеста при 
участии Медиацентра. Он на-
правлен на повторное обуче-
ние работников компании риск-
ориентированному подходу при 
выполнении производственных 
задач.

Пожалуй, главная особенность 
«Системы управления рис ками» 
(СУР) — комплексность. Курс зна-
комит слушателя с набором прак-
тических инструментов, кото-
рые применяют на предприятиях  
Металлоинвеста для обеспечения 
промышленной безопасности. 

Пользователю напомнят об 
основных компонентах культу-
ры безопасности — Норме тер-
ритории, Норме работ и Норме 
лидера. Ему дадут возможность 
актуализировать знания о проце-
дуре динамической оценки рис-
ков, основах анализа безопасно-
го выполнения работ, погрузят в 
специфику охоты на риски. От-
дельные разделы курса посвя-
тили обсуждению рисков перед 
работой и остановке небезопас-
ных работ. 

Авторы постарались, что-
бы обучение системе управле-
ния рисками стало максимально 
прикладным. Так, в разделе «Ре-
сурсы» пользователь может най-
ти образцы документов, которые 
пригодятся ему в работе с риска-

Культура безопасности

ОБУЧЕНИЕ

«Поздравляем, вы прошли!»
Как освоить управление рисками в онлайн-режиме

В этом году Корпоративный 
университет Металлоинвеста 
совместно с JSA запустил ав-
томатизированную систему 
обучения и развития персо-
нала. Среди самых значимых 
электронных курсов на плат-
форме — «Система управле-
ния рисками».

Ярослав Макаров 
Фото Александра Белашова

ми. Среди них — бланки оста-
новки небезопасных работ и ди-
намической оценки рисков, об-
разцы паспорта риска и анализа 
безопасного выполнения работ. 

Легко усвоить

Удобство и простота без ущер-
ба для содержания — именно та-
кими принципами руководство-
вались разработчики. Солидный 
массив информации разбили на 
чётко структурированные тема-

тические блоки, с которым слу-
шателя знакомят последователь-
но, комфортными для восприя-
тия «порциями». 

В изучении материала по-
могают элементы навигации и 
управления: активные кнопки и 
ссылки, всплывающие слайды с 
дополнительной информацией, 
яркие графические символы и 
схемы. Они «цепляют» пользова-
теля, побуждают его не просма-
тривать содержание, а работать 
с ним. А сопровождающие текст 

фотографии делают более понят-
ным применение инструментов 
курса в условиях производства.

Хотя основы корпоративной 
системы управления рисками 
пользователи изучают в онлайн-
режиме, курс не обезличен. Вир-
туальным преподавателем и по-
мощником для слушателя ста-
нет Екатерина Рогова — руково-
дитель направления повышения 
уровня культуры безопасности и 
внедрения инструментов управ-
ления рисками в области ОТиПБ. 

Зайти на платформу LMS  
можно здесь:
https://lms.jsa-group.ru

Как получить  
доступ к курсу?

 < Новый электронный курс можно пройти  
как за рабочим компьютером,  
так и с мобильного устройства

Не для галочки

Электронный курс вполне 
реально пройти за час-полтора, 
в том числе  — с мобильного 
устройства. К учебному материа-
лу нужно подойти вдумчиво и 
внимательно. Пролистать разде-
лы просто так не получится: за-
вершает курс итоговый тест из 
десяти вопросов. Для успешно-
го прохождения теста необхо-
димо дать правильные ответы 
как минимум на 80 % тестовых 
заданий. Только в этом случае 
курс автоматически считается 
завершённым. 

Если пользователь дал пра-
вильные ответы на меньшее чис-
ло вопросов, то не беда: у него 
есть возможность ещё раз изу-
чить систему управления риска-
ми и проверить полученные зна-
ния снова. Если пройти курс в 
электронном формате у работ-
ника не получится, ему назначат 
очное обучение, во время кото-
рого тренер разъяснит все ню-
ансы курса.

Екатерина Рогова,  
руководитель направления 
повышения уровня культуры 
безопасности и внедрения 
инструментов управления  
рисками в области охраны труда  
и промышленной безопасности:

‟ Металлоинвест находится в активной стадии 
повышения уровня культуры безопасности. 
На наших глазах на предприятиях компании 

меняется восприятие вопросов безопасности сотруд-
никами, идёт активное внедрение инструментов циф-
ровизации и искусственного интеллекта. 
Конечно, нам ещё предстоит пройти серьёзный путь, 
чтобы создать атмосферу полной нетерпимости к на-
рушениям норм охраны труда и производственной 
безопасности. В этом контексте один из важных ша-
гов — закрепление знаний. Новый электронный курс 
призван помочь сотрудникам вспомнить особенно-
сти применения инструментов системы управления 
рисками. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Владимир Колесников,  
руководитель направления 
по цифровизации обучения 
Корпоративного университета 
Металлоинвеста:

‟ Курс «Система управления рисками» демонстрирует преимуще-
ства, которые даёт платформа дистанционного обучения. Элек-
тронное обучение зачастую удобнее очного формата. Мы можем 

экономить время работников и их руководителей: не выкраивать его для 
поездки в учебный центр, а использовать для производства. По согласова-
нию с руководителем курс можно пройти в любое время прямо на рабочем 
месте или, по желанию, даже дома — в спокойной обстановке, на своём 
компьютере, планшете или смартфоне, за чашкой кофе. Если отвлекли не-
отложные задачи — можно выйти из платформы и вернуться к ней позже.   
Новый курс стал ещё одним шагом в развитии культуры дистанционного 
обучения сотрудников Металлоинвеста. В будущем мы планируем не толь-
ко расширять спектр учебных программ. Будем ещё и налаживать обрат-
ную связь с пользователями. А лучшие предложения от работников компа-
нии помогут сделать нашу обучающую платформу удобнее и эффективнее!
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Без творчества нам нельзя

— Сергей Юрьевич, на каких 
объектах Металлоинвеста се-
годня задействован Рудстрой?

— В текущем году рудстроев-
цы трудятся, как и обычно, на 
всех трёх предприятиях компа-
нии.  На Михайловском ГОКе ве-
дём строительство второй оче-
реди дробильно-конвейерного 
комплекса на северо-восточном 
борту центрального карьера. На 
ОЭМК завершили грандиозный 
проект — шлаковую яму. 

Сейчас самая активная строй-
площадка — Лебединский ГОК, 
где мы строим новое хвостохра-
нилище. В рамках этого инвест-
проекта завершили реконструк-
цию самого большого в России 
сгустителя на обогатительной 
фабрике. В прошлом году — сда-
ли в эксплуатацию сгуститель 
диа метром 62 метра. А до августа 
2026-го будут реконструированы 
ещё семь сгустителей диаметром 
50 метров и два сгустителя диа-
метром 100 метров. 

На фабрике окомкования мо-
дернизируем систему газоочист-
ки. Сейчас идёт строительство 
электрофильтров на первой и 
третьей обжиговых машинах. 
Масштабы — колоссальные! Но 
чем сложнее задача, тем интерес-
нее работать над её реализацией. 

— В обывательской среде 
распространён стереотип, что 
все действия строителя, мол, 
прописаны в техкартах, а по-
тому задача работника — про-
сто работать по прописанному 
алгоритму. Вы с ним согласны?

— Нет, конечно. Строитель — 
профессия творческая. Бездум-
ное выполнение задания по тех-
карте, «на автомате», просто не-
возможно. После рассмотрения 
проектной документации мы 
высказываем свои предложе-
ния проектировщикам, поясня-
ем заказчику, как сделать рабо-
ту быстрее, качественнее, менее 
трудоёмко. 

Например, на Лебединском 
ГОКе мы реконструировали сгу-
стители. Это исполинская желе-
зобетонная чаша. Залить прямо-
угольник из стандартной фанеры 

День строителя

ИНТЕРВЬЮ

Со знаком качества
Почему в строительстве важны элементы творчества

Рудстрой — одна из ведущих 
строительных компаний  
Черноземья, работающая  
в сфере промышленного 
строительства.  
В преддверии Дня строителя 
мы попросили исполняю щего 
обязанности генерального 
директора Рудстроя Сергея 
Храмова рассказать  
об особенностях работы, 
достижениях и планах.

Елена Филатова 
Фото Александра Белашова  
и Владимира Авдеева

из опалубки — одно. Но как вы-
полнить конструкцию диамет-
ром 100 метров с криволиней-
ными поверхностями? Тут нужна 
креативность! 

При этом мы понимаем, что 
нестандартные решения не дают 
нам права на ошибку: её цена — 
задержка в сроках не на один 
месяц. Поэтому творчество на 
стройплощадке всегда взвешен-
ное, надёжное, позволяющее до-
стичь нужных результатов. 

— Немало таких решений, 
видимо, пришлось принимать 
при строительстве дробильно- 
конвейерного комп лекса 
на МГОКе. Что было самым 
сложным?

— Монтаж пролётных строе-
ний конвейера по борту карьера. 
В карьере МГОКа глубиной более 
300 метров мы по одной линии 
смонтировали фундаменты. По-
сле этого укрупнили металли-
ческие конструкции, так назы-
ваемые фермы, весом под сот-
ню тонн. Затем с помощью не-
скольких кранов, находящихся 
на разных отметках, произвели 
монтаж. И всё это в условиях дей-

ствующего производства, движу-
щихся большегрузов. Работа на-
стоящих профессионалов.

Нашли выход

— Испытывает ли Рудстрой 
проблемы с закупкой техни-
ки и доступом к зарубежным 
технологиям, оборудованию 
и комплектующим? 

— После ухода ряда зарубеж-
ных поставщиков мы какое-то 
время работали не в полную за-
грузку. Но сегодня у Рудстроя 
нет проблем ни с техникой, ни 
с оборудованием, ни с комплек-
тующими. Помогают коллеги из 
дружественных стран. Автобе-
тоносмесители, самосвалы, кра-
ны мы берём китайского произ-
водства. Оборудование, связан-
ное с металлообработкой, про-
центов на 70 — отечественное, 
остальное — китайское.

— В качестве не потеряли?
— Нет. Мы очень вниматель-

но изучаем предложения, кото-
рые есть на рынке. Оборудование 
должно работать круглые сутки: 
это один из ключевых показате-

лей, влияющих на решение о его 
приобретении. 

Как привлечь кадры

— В последние годы россий-
ский рынок труда испытывает 
серьёзные трудности и с поис-
ком квалифицированных ра-
ботников. Сталкиваетесь ли вы 
с проблемами дефицита персо-
нала и текучки кадров? 

— Основных производствен-
ных рабочих в Рудстрое 1 200 че-
ловек, из них порядка 700 сотруд-
ников — вахтовики. К нам едут 
из всех регионов России, даже из 
Владивостока. 

Недавно на одной их площа-
док разговаривал с молодой со-
трудницей, которая пришла к 
нам после окончания вуза. По-
ловина её сокурсников работает 
вахтовым методом в удалённых 
регионах России, она — осталась. 
Деньги, говорит, те же, а уровень 
комфорта — выше. Есть ведь раз-
ница, когда в одном месте геоде-
зиста вооружают древним ниве-
лиром, а у нас — тахеометром с 
GPS-системой. 

Мы внимательно следим за 
рынком труда. Средняя зарплата 
наших работников — около 90 ты-
сяч рублей. Плюс хороший соц-
пакет, возможности карьерного 
роста, личного развития, отдыха. 

— Рудстрой вслед за ком-
панией «Металлоинвест» за-
нимается внедрением риск-
ориенти рованного подхода. 
Что, на ваш взгляд, необходи-
мо для повышения сознатель-
ности сотрудников? 

— Охрана труда  — один из 
важнейших вопросов на пред-
приятии. На каждом сменно-
встречном собрании я говорю 
людям, что они должны вер-
нуться домой живыми и здоро-
выми. Для этого есть всё необ-
ходимое: средства индивидуаль-
ной защиты, спецодежда, оснаст-
ка механизмов для выполнения 
работ, качественные рабочие 
инструменты… 

Как повысить культуру безо-
пасности? Гендиректор в пер-
вую очередь и линейные руко-
водители должны быть приме-
ром в исполнении требований 
ОТиПБ.  Плюс доверительное 
общение с работниками. Я всег-
да обра щаюсь лично к каждому: 
«Вот ты, Иван Иванович, нужен 
будешь дома без пальца?». Люди 
глаза отводят. Только примеряя 
ситуацию на себя, человек мо-
жет осознать важность вопросов  
охраны труда. Это как раз тот 
случай, когда на чужих ошибках 
надо учиться!

Думаем о будущем

— Расскажите о планах раз-
вития общества. 

— Сейчас мы развиваем соб-
ственное производство метал-
локонструкций. В планах — зна-
чительное увеличение объёмов. 
Для этого необходимо отладить 
технологический процесс. Так-
же Рудстрой планирует выра-
сти в численности, в том чис-
ле — за счёт вахтовых рабочих. 
Для понимания: если в 2024 го-
ду мы должны освоить порядка  
10 миллиардов рублей, то в те-
чение двух последующих лет эта 
сумма вырастет до 20-25 милли-
ардов в год. А для этого нужно 
повысить производительность 
в несколько раз. Мы привлека-
ем субподрядчиков, но и они не 
могут закрыть все наши потреб-
ности. Поэтому, да, нам нужны 
люди: и рабочие, и ИТР.

— Какие качества, на ваш 
взгляд, отличают настоящего 
строителя? 

— Во-первых, готовность к со-
зиданию: строитель — это ведь 
самая мирная профессия! А во-
вторых, ответственное отноше-
ние к делу. Любую работу руд-
строевец выполняет на совесть. 
Это наш стиль работы. Всё, что 
мы построили и произвели, вы-
держит любые нагрузки. 

 ‐ При возведении дробильно-конвейерного комплекса на Михайловском ГОКе  
применяют уникальные технологии

 < Строитель — самая 
мирная и созидательная  
профессия, уверен  
Сергей Храмов

«Любую работу 
рудстроевец 
выполняет на 
совесть. Всё, что 
мы построили 
и произвели, 
выдержит любые 
нагрузки».
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КРУПНЫЙ ПЛАН

• АКТУАЛЬНО

Татьяна Денисова 
Фото Александра Белашова

Труды не напрасные

Ровные и гладкие стены — 
знак качества любого помеще-
ния: квартиры, дома или про-
изводственного корпуса. Кажет-
ся, такой идеальной поверхно-
сти можно достичь с помощью 
какой-то чудо-машины. Меж-
ду тем, десятки и сотни «осво-
енных квадратов» — дело рук 
штукатуров. 

Человек несведущий даже не 
может представить, насколько 
это кропотливый и тяжёлый 
труд. Подготовить стену, сделав 
насечки и убрав выступающие 
кусочки цемента, образующиеся 
после кладки кирпича или бло-
ков. Правильно набросать рас-
твор, чтобы он не «сполз» на зем-
лю. А потом — поистине творчес-
кое, сродни работе скульптора, 
продолжение — разровнять, за-
тереть тёркой мелкие изъяны 

Сотрудники попросили —  
работодатель сделал.

Ирина Милохина 
Фото Александра Белашова

Что за новый «домик» пло-
щадью в 300 квадратных 
метров построили на тер-

ритории фабрики окомкования 
и металлизации ОЭМК?

Просторное помещение пред-
назначено для отдыха, обогрева 
и приёма пищи технологическо-
го персонала цеха металлиза-
ции. А именно — горновых шахт-
ной печи, газовщиков шахтной 
печи, слесарей-ремонтников мех 
службы, слесарей-ремонтников 
оборотного водоснабжения и ап-
паратчиков сгустителей. До это-

Под знаком качества
Искренне любить свою работу — вот главный секрет успеха в профессии,  
считает штукатур Рудстроя Елена Кулешова

и довести до совершенства уже 
высохшую поверхность, «зашку-
рив» и зачистив её специальной 
сеткой… За день приходится ты-
сячу раз присесть.

— Так за что же любить та-
кую профессию? — спрашиваю 
Елену.

— За результат, — улыбает-
ся она. — Когда всё получается 
красиво и, конечно, сделано на 
совесть, самой хочется летать. А 
уж если люди довольны и раду-
ются, понимаешь: наши труды 
не напрасны!    

Чтобы было красиво

До прихода в 2016 году в Руд-
строй Елена Кулешова работала 
штукатуром-маляром в старо-
оскольских строительных фир-
мах. Тогда быстрыми темпами 
возводили жильё, и приходи-
лось вести отделку фасадов да-
же зимой.

— Пока нет сильных морозов, 
мы штукатурили, — вспоминает 
она. — Бывало, что снег падает, 

а мы сидим в своих люльках на 
высоте, каждый сантиметр «вы-
водим». На отделке ЗАГСа свои 
коленки «оставила». Все поди-
умы в залах жениха и невесты, 
в залах торжеств достались мне: 
заливали раствором, я их вырав-
нивала. Думала тогда: вот захо-
тят мои дети жениться, приедут 
сюда — и испытают чувство гор-
дости за свою маму. 

Елена с удовольствием пере-
числяет объекты, где оставила 
свой добрый след. Это и третий 
завод ГБЖ на ЛГОКе, и шаропро-
катный стан на Оскольском ком-
бинате. Солидный объём шту-
катурных работ выполнили при 
строительстве третьей шлако-
вой ямы на ОЭМК: вели отдел-

ку помещений насосных стан-
ций, административно-бытово-
го корпуса.   

Выручает опыт

Елена считает большим везе-
нием то, что попала в дружный, 
работящий и чуткий к чужим 
заботам и проблемам коллек-
тив Рудстроя. Коллеги пришли 
на помощь, когда ей пришлось 
бороться с серьёзной болезнью. 
И сейчас в Рудстрое ей помогают 
проходить обследования, дер-
жат ситуацию со здоровьем на 
контроле.

На её рабочем месте, как в 
операционной, — целый арсенал 
инструментов: маяки, уровни,  

шпатели, тёрки и кельмы для 
выравнивания поверхностей… 
Грунтовка, шпаклёвка, шту-
катурка — задач на объектах 
много. 

— Я не могу допустить, чтобы 
где-то остались вмятины или не-
ровности, — замечает Елена. —  
Это же строится на века! Зав-
тра мы уйдём, а добрая память 
останется. 

Скоро новоселье
го сотрудники ели и 
отдыхали в разных 
частях цеха. Где, ко-
нечно, не было ника-
ких удобств. 

В прошлом году во 
время опроса «Твой го-
лос» работники подраз-
деления озвучили пробле-
му. После этого руководство 
фабрики решило построить от-
дельное помещение. 

Новое здание возводили око-
ло полутора лет. Предусмотрели 
централизованное водоснабже-
ние, вентиляцию, в каждой ком-
нате — кондиционеры. Есть сан-
узлы и душевая кабина. А ещё — 
инструментальные комнаты, где 
работники будут хранить свой 
инструмент. 

— В новом здании — четы-
ре блока для технологического 

персонала. Нам показалось, бу-
дет удобно, когда специалисты-
технологи и ремонтники собра-
ны в одном месте, — рассказы-
вает мастер цеха металлизации  
ФОиМ Андрей Воронкин. — Мес-
та здесь всем хватит, и пока я 

слышал только хорошие отзы-
вы. Сейчас мы собираем мебель. 
Скоро отпразднуем новоселье.

Кстати, по итогам опроса 
вовлечённости напротив цеха  
металлизации появилась авто-
бусная остановка.

	‐ Ещё 300 м2 комфорта для сотрудников комбината

Коллектив ценит  
Елену Кулешову  
за ответственность, 
позитивный настрой, 
добросовестное 
отношение к делу.  
И не только коллектив.  
Ко Дню строителя  
сотрудницу 
Рудстроя наградят 
благодарностью 
администрации 
Старооскольского 
городского округа. 

	‐ Штукатурные работы в помещениях и обустройство бетонных 
площадок выполняют Елена Кулешова и её коллеги на важном  
объекте — третьей шлаковой яме ОЭМК
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ЮБИЛЕЙ

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова

В чистом поле, с нуля

Пять десятилетий назад спе-
циалистам УКСиР поручили 
важную миссию — возведение 
цехов первенца отечественной 
бездоменной металлургии. По-
строить в чистом поле, с нуля, 
огромное предприятие было де-
лом колоссальной сложности: 
потребовалось вырыть множе-
ство котлованов, уложить в фун-
дамент тысячи кубометров бето-
на, возвести здания, смонтиро-
вать и наладить оборудование, 
чтобы запустить производство…

Площадка ОЭМК в середине 
70-х представляла собой степь 
и песок. Проектировщики и гео-
дезисты управления промыш-
ленного строительства (одной 
из тогдашних структур УКСиР) 
выезжали в поле и, сверившись 
с картой, забивали колышки на 
месте первых цехов — окомкова-
ния и металлизации, водопод-
готовки и электроподстанции. 

— Мы определяли чёткие гра-
ницы площадки комбината, — 
вспоминала Валентина Толмачё-
ва, работавшая в геодезическом 
бюро конструкторского отдела. — 
На морозе пальцы, изрезанные 
стальной лентой, примерзали к 
рулетке. А участок земли необхо-
димо было обойти с теодолитом 
в руках, обмерить вдоль и попе-
рёк. И так каждый день: штатив 
на плечо, футляры с приборами 
в руки — и в поле…

Управление промышленного 
строительства возводило комби-
нат. Управление жилищно-граж-
данского строительства (ещё од-
на структура УКСиР в то время) — 
объекты соцкультбыта и жильё, 
занималось проектированием и 
строительством «нового» горо-
да, разработкой генплана Ста-
рого Оскола.

Строитель — это созидатель

С тех пор прошло немало лет. 
Без специалистов УКСиР по-
прежнему не обходится ни од-
на стройка или плановый капи-
тальный ремонт на ОЭМК.   

— Строитель — это созида-
тель, — подчёркивает начальник 
управления Иван Кузин. — Мы 
создаём новые производствен-
ные мощности, занимаемся не 
только возведением объектов, 
но также участвуем в ремонтах 
зданий и сооружений, проводим 
благоустройство территории. 

Стандарт — это порядок

Учителем Кузина был заслу-
женный строитель РФ Пётр Куз-
нецов, возглавлявший управле-
ние на протяжении многих лет. 
Именно этот человек, имевший 
за плечами колоссальный опыт 
в строительстве, многое передал 
молодому специалисту, научил 
правильно организовывать ра-
бочий процесс и взаимодейство-
вать с коллегами.

— Я застал строительство цеха  
отделки проката, потом было 
возведение термического отде-

ления ЦОП, новой кислородной 
станции, комплекса шаропро-
катного стана, — перечисляет 
Иван Кузин. — Вместе с колле-
гами мы считаем «своими» объ-
ектами и реконструированную 
машину непрерывного литья за-
готовок № 3 в ЭСПЦ, и смонтиро-
ванный в СПЦ № 2 редукционно- 
калибровочный блок, и шестую 
нить окомкования в ФОиМ, и ли-
нию правки и контроля СПЦ № 1. 

Каждый объект, большой или 
малый, сплочённая команда  
УКСиР пропускает через сердце. 

— После получения разреше-
ния на строительство, — расска-
зывает Иван Кузин, — наши гео-
дезисты делают разбивку осей, 
передают подрядчику реперы, 
по которым потом будут полно-
стью выстраивать все оси и де-
лать разбивку будущего здания. 

Конечно, важны и подгото-
вительные работы. В Метал-
лоинвесте действует стандарт  
организации строительной пло-
щадки. Его цель — обеспечить 
порядок, чтобы всё соответство-
вало всем нормативам и требо-
ваниям. Допустим, огражда-
ют строительную площадку и  
де ла ют подъездные п у ти,  
обустраивают бытовки, уста-
навливают пожарные щиты и 
монтируют освещение. 

Радостный момент

Ответственный период — 
строительно-монтажные рабо-
ты. На крупных объектах в роли 
генподрядчика выступает Руд-
строй. Компания выполняет  

С чего  
начинается  
стройка  
Управление капитального  
строительства и ремонтов  
зданий и сооружений вместе  
с ОЭМК отмечает своё 50-летие

собственными силами основ-
ной объём: фундаменты, мон-
таж металлоконструкций. На 
спецработы привлекает субпод- 
рядные организации. С ними 
УКСиР составляет детальный 
график выполнения задач. 

— Проверяем, контроли-
руем, заставляем исправ-
лять ошибки, — улыба-
ется Иван Кузин. — Ну, 
а самый радостный 
момент, когда завер-
шаем проект в уста-
новленные сроки и 
с должным каче-
ством. Тогда под-
ключаются служ-
бы комбината, ки-
пят наладочные 
работы. И когда 
понимаешь, что 
мы всё правильно 
сделали, возника-
ет чувство гордо-
сти за свой труд.

Работы у спе-
циалистов управ-
ления много. Они 
приступили к ре-
а лизации мас-
штабного проекта компании — 
строительству трубопровода 
возврата воды на Лебединский 
ГОК, которая поступает оттуда 
на ОЭМК вместе с концентратом. 

— Хочу от всей души поблаго-
дарить ветеранов, которые нау-
чили нас работать, ценить друж-
бу и в любой ситуации оставать-
ся человеком, — подчёркивает 
Иван Кузин. — Желаю коллегам 
успехов, крепкого здоровья и 
мирного неба над головой! 

	‐ Главный специалист по геодезии Сергей Монаков  
вместе с коллегами ведёт всё геодезическое сопровождение стройки или ремонта

	‐ Начальник УКСиР  
Иван Кузин: самый радостный  
момент, когда завершаем 
проект в установленные  
сроки и с должным  
качеством

	/ Вот как это было в 1981 году  
(строительство цеха оком-
кования). А вот так стало. 

Спасибо строителям!
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Уважаемые сотрудники и ветераны управления капитального строительства и ремонтов зданий и сооружений! 

Кирилл Чернов,
управляющий директор ОЭМК им. А. А. Угарова

Александр Лихушин,
председатель профсоюзной организации ОЭМК

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова

Если строители и мон-
тажники всегда на ви-
ду и возводят соору-
жения своими руками, 
то этих специалистов 

можно назвать бойцами неви-
димого фронта. Они ведут теле-
фонные переговоры и переписку, 
работают с таблицами.

Ключевая роль

Отдел комплектации материа- 
лов и оборудования (ОКМиО) 
управления капитального стро-
ительства и ремонтов комбина-
та, который возглавляет Алек-
сандр Смирнов, — своеобразный 
центр взаимодействия со всеми 
службами, связанными с мате-
риально-техническими ресурса-
ми. Ведущие инженеры выдают 
заявки, формируют отчётность, 
бюджеты.

— Для кого-то объект — это 
сваи, фундаменты, металлокон-
струкции, а для нас — проектно-
сметная документация, — отме-
чает руководитель отдела. — Мы 
получаем её одними из первых. 
Комплектация играет ключевую 
роль: от неё зависит экономика 
проекта, его реализация и даль-
нейшее развитие производства. 

Мониторинг рынка материа-
лов и услуг, поиск поставщиков, 
подготовка материалов к прове-
дению тендеров, заключение и 
контроль договоров на постав-
ку комплектующих изделий и 
оборудования, поиск аналогов — 
такая многозадачность требует 
внимания, усидчивости и, ко-
нечно, знаний. 

— Для нас важно, чтобы всё 
сложилось, как пазл, не было 
ошибок и срывов в обеспечении 
объектов товарно-материальны-
ми ценностями, — подчёркивает  
Смирнов. — Только после того, 
как мы полностью закрываем 
свою часть работы, объект вво-
дят в эксплуатацию.

Своими руками

Александр Смирнов начинал 
на ОЭМК слесарем механосбо-

Чтобы всё сложилось, как пазл
Как команда Александра Смирнова обеспечивает комплектацию объектов  
материалами и оборудованием

рочных работ в электроэнерго-
ремонтном цехе. Пришёл сюда в 
2002 году после окончания Старо- 
оскольского филиала МИСИС по 
специальности «технология ма-
шиностроения». На участке по 
производству запасных частей 
вместе с товарищами по цеху  
изготавливал водоохлаждаемые  

Примите наши искренние поздравления с 50-летием УКСиР! Вклад строителей в становление и развитие ОЭМК переоценить невозможно. Пять десятилетий назад вы совершили настоящий 
трудовой подвиг: в кратчайшие сроки на месте чистого поля возвели цеха, где производится лучшая сталь России. На протяжении всех лет работы ОЭМК вы участвовали в проектах  
реконструкции и модернизации комбината, возведении и вводе в эксплуатацию новых объектов. И сегодня специалисты УКСиР обеспечивают качество, надёжность и безопасность  
на всех этапах строительных работ.
От всей души благодарим вас за профессионализм, ответственность и преданность своему делу. Желаем крепчайшего здоровья, благополучия, дальнейшего развития и процветания,  
новых достижений и успехов в работе. Пусть ваш труд будет всегда оценён по достоинству, а коллектив остаётся таким же дружным и сплочённым. С праздником вас, дорогие строители!

кабели для электросталепла-
вильного цеха, сегментные ре-
шётки для скрубберов в цех ме-
таллизации и многое другое. 
Гордится тем, что делал свои-
ми руками эти необходимые для 
производства запчасти, а позже 
создавал технологии изготовле-
ния оборудования и техкарты 
уже в конструкторско-техноло-
гическом бюро ЭЭРЦ.

В своё время в этом под-
разделении более 20 лет ра-
ботала инженером планово- 
распределительного бюро его 
мама Людмила Николаевна. Она 
и познакомила маленького сына 
с комбинатом. 

— На меня произвело большое 
впечатление обилие станков, — 
улыбается Александр. — Всё шу-
мит, работает, каждый работник 
занят своим делом. Этот момент 
я запомнил на всю жизнь, и он 
стал определяющим при выбо-
ре профессии.  

Всё —  в дело

В 2005 году Смирнова пригла-
сили в УКСиР. Работа интерес-
ная: в бюро нестандартизиро-
ванного оборудования по черте-
жам индивидуального изготов-
ления выполняли заказы от це-

	< Начальник отдела комплек-
тации материалов и оборудова-
ния УКСиР Александр Смирнов

	< Главный  
специалист 
Вадим Богатов,  
начальник отде-
ла комплектации 
материалов  
и оборудова-
ния Александр 
Смирнов, веду-
щие инженеры 
Мария Губанова, 
Светлана 
Головина и Сергей 
Котенёв обсуж-
дают свои задачи 
в очередном про-
екте комбината

ТАКОЙ ОН ЧЕЛОВЕК
 
Светлана Головина,  
ведущий инженер:  
 

‟ Мы много обща-
емся с проек-
тировщиками, 

подрядчиками, поставщи-
ками через закупщиков. 
У Александра Смирнова 
есть хорошая черта: если 
возникают накладки или 
недоразумения, он пер-
вый откликается на про-
блему. И мы решаем всё 
открыто, быстро, вместе. 
 
 
Сергей Котенёв,  
ведущий инженер:  

‟ Надо всё де-
лать вниматель-
но, скрупулез-

но, чтобы не ошибиться и 
чего-то не досчитаться. А 
главное наше правило —  
ничего лишнего: прежде 
чем что-то заказать,  
проверь — нет ли этого 
в запасах и остатках на 
комбинате. 

Акценты
Во время строительства шаропро-
катного комплекса 20-60 специали-
сты отдела «вели» в этом проекте 
700 позиций материалов и оборудо-
вания — с учётом всех изменений, 
аннулирований, добавок. 

‟ В конце 90-х  
было модно 
учиться на юрис-

тов и экономистов, а я 
выбрал специальность, 
которая могла приго-
диться на производстве.

хов ОЭМК. Самый масштабный — 
для ЭСПЦ на комбинате соб-
ственными силами собрали два 
сталевоза — принёс солидную 
экономию предприятию. 

Семь лет назад Александр 
возглавил отдел комплектации 
материалов и оборудования. На 
комбинате заканчивали модер-
низацию установки металлиза-
ции № 2. Почасовой график про-
изводства работ на капитальном 
ремонте требовал особой со-
бранности. С задачами коллек-
тив отдела успешно справился. 

— А когда в 2019 году ОЭМК 
переходил на новую версию си-
стемы управления SAP, — про-
должает Смирнов, — мы вели 
очередной объект — строитель-
ство отделения термообработ-
ки в цехе отделки проката. При-
кладывали немало усилий, чтобы 
при миграции из одной системы 
в другую ничего в документации 
на ТМЦ не «потерялось». Набили 
кучу шишек, зато сейчас работать 
легко. Мы ушли от бумажных но-
сителей — всё ведём и рассматри-
ваем только в электронном виде.  

Сейчас специалисты ОКМиО 
участвуют в масштабном про-
екте Металлоинвеста по строи-
тельству трубопровода возвра-
та воды от цеха водоснабжения 
ОЭМК на Лебединский ГОК. 

— Это порядка 22 километров 
труб 325 диаметра с усиленной 
изоляцией и ещё около 8 километ- 
ров пластиковых труб со мно-
жеством фитингов, — перечис- ляет начальник отдела. — Очень 

сложный, трудоёмкий заказ. 
Что для человека этой про-

фессии важно? Александр Смир-
нов говорит, что главное — пра-
вильно организовать и система-
тизировать свою работу. 

— Результат для нас — не 
только обеспечение, но отсут-
ствие неиспользованных мате-
риалов и оборудования от объек-
та, то есть их остатков. Всё долж-
но пойти в дело. 
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

‟ В юбилейный для ОСМиБТ год 
и накануне нашего профессио-
нального праздника Дня строи-

теля хочу пожелать каждому сотрудни-
ку в первую очередь здоровья, счастья 
и благополучия. А всему коллективу — 
не терять высокого профессионализма, 
сплочённости и взаимопонимания!

Станислав Конарев,  
генеральный директор 
ОСМиБТ: 

ЮБИЛЕЙ• НАШИ ЛЮДИ

Объединение строительных ма-
териалов и бытовой техники воз-
водили специалисты итальян-
ской фирмы «Ко Дже Ин». Про-
дукцию этого предприятия знают 
и ценят не только в нашей стране, 
но и в Белоруссии, Казахстане, 
Закавказье. 

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова

Два месяца назад ОСМиБТ воз-
главил Станислав Конарев. 
Он пришёл сюда в 2003 году 
электриком в цех керами-
ческой плитки, а последние 

14 лет работал главным инженером 
объединения. 

— Мы не только не ушли с пози-
ций одного из ведущих предприятий 
по производству керамического кир-
пича, но и упрочили своё положение, 
используя в производстве передовые 
технологии. И сегодня при всех слож-
ностях рынка развиваем и другое на-
правление — санфаянс. Ещё десять лет 
назад мы стали ориентироваться на 
импортозамещение, поэтому сегодня 
вполне уверенно стоим на ногах, — го-
ворит генеральный директор ОСМиБТ. 

Три в одном

По мнению Станислава Конарева, 
уникальность предприятия в том, что 
здесь на одной площадке было изна-
чально размещено сразу три техноло-
гии: производство кирпича (грубая ке-
рамика), производство керамической 
плитки (в 2010 году его закрыли), и 
санфаянса (тонкая керамика). Благо-
даря этому специалисты объединения 
владеют разносторонними знаниями 
и опытом. 

— Например, мы были знакомы с 
технологий производства кирпича и 
плитки, где происходит процесс ан-
гобирования. Взяли её на вооружение, 
купили необходимое оборудование и 
стали производить ангобированный 
кирпич уже в 2017 году, всего на не-
сколько лет позже, чем в Европе. А на-
личие производства санитарной кера-
мики позволяет нам выпускать гла-
зурованный кирпич. Мы используем 
для этого печи санфаянса, где изде-
лия обжигаются при температуре до 
1200 градусов. Такой симбиоз техно-
логий создал предпосылки к тому, что  
ОСМиБТ постоянно развивается.

Стопроцентная загрузка

Производство глазурованного кир-
пича специалисты ОСМиБТ освоили 
около года назад. Эта продукция на-
ходит применение во внутренней от-
делке помещений или дизайне и эле-
ментах внешней отделки зданий. 

За счёт повторного обжига глазуро-
ванный кирпич имеет более спечён-
ную основу, у него ниже водопогло-
щение — а значит, он более стойкий к 
перепадам температуры и другим ат-
мосферным воздействиям. Плюс, в от-
личие от облицовочного ангобирован-

«В выборе не ошибся!» В симбиозе технологий
В этом году коллектив ОСМиБТ празднует 35-летие  
со дня образования

КСТАТИ
Из кирпичей, произведённых на ОСМиБТ 
за три с половиной десятилетия, можно 
построить такой город, как Белгород. 

	‐ Последние два года Дмитрий Мкртычян 
замещает временно отсутствующих  
мастеров на участке глазурования  
и обжига изделий ОСМиБТ

Из какого кирпича будет строить 
дом сотрудник ОСМиБТ.

Говорят, нет ничего более постоянного, чем 
что-то временное.  
Устраиваясь после службы в армии в цех са-

нитарных керамических изделий ОСМиБТ, кон-
тролёр-приёмщик объединения строительных 
материалов и бытовой техники Дмитрий Мкрты-
чян не планировал задерживаться здесь надолго. 
Но условия, график работы, зарплата его устрои-
ли. И уже более десяти лет Дмитрий вместе с кол-
легами делает керамический кирпич и санфаянс 
ОСМиБТ. 
В производстве качественного кирпича исполь-
зуют различные материалы: глина, песок, вода…  
А ещё — обычный керосин. С его помощью на не-
давно отлитых литейщиками, ещё сырых сани-
тарно-керамических изделиях выявляют дефек-
ты. Существует даже такой термин — «керосино-
вый контроль». 
— Дело в том, что керосин испаряется очень бы-
стро, поэтому мы наносим его на кирпичи или рако-
вины и унитазы, и если там есть трещины, это сра-
зу можно увидеть: поверхность уж высохла, а в тре-
щине ещё сыро, — объясняет Дмитрий Мкртычян. 
Он выборочно проверяет изделия, пока те длинной 
вереницей проходят по конвейеру и сушатся. За-
дача контролёра — не пропустить брак. За десять 
лет Дмитрий так наловчился, что может на глаз его 
определить.  
Дмитрий Мкртычян состоит в кадровом резерве 
ОСМиБТ. Последние два года замещает временно 
отсутствующих мастеров на участке глазурова-
ния и обжига изделий. 
— Я стал по-другому смотреть на работу масте-
ра, узнав её изнутри. С утра выдал наряд-зада-
ние, провёл инструктажи по охране труда — и 
весь день наматываю круги по цеху, контролирую 
процесс, чтобы всё было хорошо. Чтобы вагонет-
ки были исправны, чтобы зацепы работали, кото-
рые в автоматическом режиме цепляют эти ваго-
нетки, чтобы у контролёров был воздух и керосин 
для проверки качества изделий… В общем, слежу 
за всем, ведь мастер — хозяин на участке. А по-
скольку я уже знаком со многими рабочими про-
цессами, то знаю, на что нужно обращать внима-
ние в первую очередь, — объясняет Дмитрий. 
Параллельно с работой учится на заочке в вузе, 
где осваивает специальность «управление пер-
соналом». Участвует в рабочей спартакиаде. 
С работы Дмитрий спешит домой, где его ждут 
две маленькие дочки и любимая супруга. 
— Если мы будем строить дом, — улыбается он, — 
то, конечно, из кирпича ОСМиБТ.   

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова

ного кирпича, который в объединении 
строительных материалов и бытовой 
техники выпускают уже несколько лет, 
глазурованный можно делать в любом 
цвете: розовый, салатовый, голубой, 
фиолетовый, красный. 

— Сейчас выпускаем этой продук-
ции около 100 тысяч штук в месяц, — 
рассказывает генеральный директор 
ОСМиБТ Станислав Конарев. — Для 
нового продукта это хорошая цифра. 
Кстати, в 2017 году мы с таких же объё-
мов начинали производить и анго-
бированный кирпич, покрытый спе-
циальными красителями, а сегодня 
вышли на 18 миллионов штук в год. 
Причём, за ним — очередь, и загрузка 
у нас стопроцентная. 

В основном предприятие постав-
ляет свою продукцию в крупные рос-
сийские города-миллионники, где ве-
дут интенсивное строительство. Нема-
ло зданий с применением облицовки 
из оскольского кирпича построено и 
строится в Москве. 

— У нас большой контракт с круп-
нейшими столичными застройщи-
ками, — подчёркивает руководитель 
объединения. 

Всё шире и шире!

В следующем году в ОСМиБТ пла-
нируют расширить ассортимент про-
дукции. Например, на рынке сегод-
ня востребованы малые форматы об-
лицовочного кирпича, имеющего не-
большую толщину. В первую очередь 
он применяется с декоративной целью, 
и чем меньше его вес, тем ниже затра-
ты строителей. 

—  Планируем также закупить обо-
рудование для отдельной линии по 
производству специальных облицо-
вочных панелей и плиток для венти-
лируемых фасадов, — отметил Станис-
лав Конарев. — Заключаем контракт с 
китайской компанией, которая должна 
в следующем году поставить нам обо-
рудование для первой линии по произ-
водству кирпича. Это два робота для 
разгрузки обожжённых изделий. 

Роботы обеспечивают абсолютную 
точность в перемещении и в техно-
логических параметрах раскладки и 
сохранения внешнего вида изделий. 
Могут практически всё — даже спи-
чечную коробку аккуратно возьмут и 
положат на место! 

Но, безусловно, главная ценность 
предприятия — не роботы, а люди. В 
коллективе до сих пор трудятся ра-
ботники, которые пришли сюда три с 
половиной десятилетия назад. Это ко-
стяк предприятия, квалифицирован-
ные специалисты, как свои пять паль-
цев знающие производство. Мало того, 
в ОСМиБТ есть и семейные династии. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Сразу три праздника 
отмечают в эти дни 
работники ОСМиБТ: 
День строителя, 35 лет 
со дня образования 
предприятия и 30 лет  
работы цеха санитарных 
керамических изделий.
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• АКТУАЛЬНО

Новые ключевые пока-
затели эффективности 
(КПЭ) структурных под-
разделений рассмотрели 
на комитете по культуре 
безопасности.  

Ирина Милохина 
Фото Александра Белашова

Исходя из них, на пред-
приятии будут опреде-
лять победителей кон-

курса на лучшее подразделе-
ние по безопасности труда за 
квартал. 

С третьего квартала при 
оценке подразделений на 
ОЭМК будут учитывать шесть 
критериев. Конечно, одним 
из основных показателей для 
определения лучшего под-
разделения остаётся отсут-
ствие травматизма. Кроме то-
го, имеет значение обученных 
сотрудников по проактивным 
программам в рамках повы-
шения культуры безопасности 
на производстве и количество 
сотрудников  зарегистрировав-

Татьяна Денисова

На производстве воз-
никает немало не-
предвиденных си-
туаций. Их важно 
вовремя заметить 

и выстроить правильный алго-
ритм дальнейших действий: со-
общить руководству, заполнить 
бланк остановки небезопасных 
работ, занести информацию в мо-
бильное приложение Металлоин-
веста, чтобы устранить риски. 

Выявил риск падения

Во время плановых остановок 
намоточных машин на участке 
стана сортопрокатного цеха № 2  
специалисты механо- и элек-
трослужбы проводят осмотр и 
техническое обслуживание дат-
чиков. Такое задание выдали в 
очередной раз и электромонтё-
ру по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования Алексею 
Цыплянскому.  

Датчики расположены на 
корпусе моталки на высоте бо-
лее трёх метров. Перед спуском 
на промежуточную площадку к 
месту осмотра Алексей выявил 
риск падения. 

— Что такое намоточная ма-
шина? Это вал, похожий на ка-
тушку ниток, на который нама-
тывается горячий металл, — по-
ясняет он. — Для его охлаждения 

подаётся вода, и она попадает на 
площадку, где находятся датчи-
ки.  Само место для обслужива-
ния очень неудобное, тёмное, 
постоянно за что-то держишь-
ся. А тут из-за воды и пролитого 
масла вдобавок ещё и скользко, 
можно упасть и получить серьёз-
ную травму. 

Электромонтёр вызвал масте-
ра, и они оформили остановку 
небезопасной работы. Оператив-
но, до устранения этого риска, в 
цехе организовали использова-
ние страховочной привязи, что-
бы исключить падение с высоты. 
В дальнейшем изготовят и уста-
новят стационарные площадки 
для удобного и безопасного до-
ступа к обслуживанию датчиков 
намоточных машин.

Лучше подстраховаться

Грузчик цеха подготовки про-
изводства Олег Токарь вместе 
с напарником-стропальщиком 
осмотрели подъехавшую для 
разгрузки на склад машину. И 
увидели, что трубы в ней лежа-
ли навалом. 

— Просто от одного борта к 
другому! — рассказывает Олег. — 
Никакой лазейки, чтобы за-
вести стропы. В длину труба  
13 метров, а вес — около 400 кило-
граммов! Если залезешь наверх, 
то можно оступиться: или ноги 
разъедутся в разные стороны, 
или их защемит тяжёлым грузом. 

На диалогах безопасности на-
чальник участка учил: в таких 
случаях надо оформлять оста-
новку небезопасной работы. 

— Что мы и сделали, — отме-
чает Олег. — Начальник участ-
ка тоже согласилась с нашим 
мнением. 

Привели в порядок

У слесаря-ремонтника цеха 
отделки проката Дениса Трунова 
стояла задача с помощью шлиф-
машинки обрезать кривые кон-
цы металлопроката. Денис уста-
новил на неё отрезной круг и в 
пробном холостом пуске обна-
ружил сильное биение инстру-
мента. Если из-за повышенной 
вибрации вдруг разлетелись бы 
части разрушенного отрезного 
круга, сотрудник мог получить 
рваные раны лица, рук и тела.

— Я прошёл обучение по си-
стеме управления рисками, по-
этому уже знал, что делать, — 
подчёркивает Денис Трунов. — 
Сообщил мастеру и зафиксиро-
вал остановку небезопасной ра-
боты. Шлиф-машинку отправи-
ли на поверку, установили при-
чину вибрации и привели в по-
рядок — отремонтировали. 

В работе нужно использовать 
только исправные инструменты. 
Так как по статистике вероят-
ность возникновения происше-
ствия с неисправным инстру-
ментом высокая.

Шесть шагов на пути к победе
ших риски в своём структур-
ном подразделении. Главная 
цель — достичь 100-процент-
ного охвата по этим позициям. 

Также важен процент своев-
ременно выполненных меро-
приятий по выявленным рис-
кам, скорость их устранения в 
течение квартала (в днях).  Ещё 
один показатель — соотноше-
ние выявленных нарушений 
(или несоответствий) и поло-
жительных наблюдений. 

— Таким образом, мы доби-
ваемся, чтобы люди подмеча-
ли не только плохое, но и хоро-
шее. К тому же, любой может 
эти положительные моменты 
взять себе на заметку, приме-
нить в своём цехе, — отмеча-
ет ведущий специалист отдела 
развития инструментов ОТиПБ  
Евгения Кочнева. — Практичес-
ки все ключевые показатели 
эффективности, по которым 
будем оценивать подразделе-
ния, уже есть на портале, кроме 
количества обученных сотруд-
ников. Но и эти цифры вскоре 
появятся. Самое главное, что 
все показатели — прозрачны: 
любой руководитель может 

Какие показатели 
учитывают при оценке:
 > количество обученных  

сотрудников по культуре 
безопасности;

 > количество сотрудников,  
зарегистрировавших риски  
в подразделении;

 > процент своевременно  
выполненных мероприятий 
по выявленным несоответ-
ствиям в подразделении;

 > скорость устранения рисков 
и несоответствий за квартал;

 > соотношение несоответствий 
и положительных наблюде-
ний в цеху за квартал;

 > травматизм в подразделении 
за квартал.

Кого наградили на комитете увидеть, где и по какому пунк- 
ту необходимо сфокусировать-
ся и направить туда своё вни-
мание или, напротив, где вид-
но усиленную работу цеха.

На комитете рассмотрели 
и другие вопросы, а также по-
ощрили лучших в проекте «Си-
стема управления рисками». 

	/ Оператора поста управления СПЦ № 2  
Галину Панкратович наградили за остановку небезопасной работы

Уважаемые коллеги! 
 
Мы продолжаем развивать на комбинате культуру безопасности. Этот путь  
начинался с понимания простых, но важных правил: смотри под ноги,  
держись за поручень, не входи в цех без каски и защитных очков, наведи  
порядок на рабочем месте. Сегодня для нас это норма.

ОСТАНОВИ
НЕБЕЗОПАСНЫЕ РАБОТЫ

Важный этап сейчас — научиться 
действовать на опережение,  
приступать к выполнению  
производственных задач только  
после оценки всех рисков. Прошу  
вас не забывать о возможности  
остановить работы, которые вам  
кажутся небезопасными. Тем  
самым вы не только убережёте  
себя и коллег от травм, аварий,  
а, возможно, спасёте жизни.

Вы акцентируете внимание  
на проблемной зоне, помогаете 
устранить недостатки.
Развитие культуры  
безопасности — это большой  
и сложный процесс, и его успех 
зависит от вовлечённости  
каждого. Не оставайтесь  
равнодушными, берегите себя  
и тех, кто рядом!

Кирилл Чернов,
управляющий директор 

ОЭМК им. А. А. Угарова

 % «За остановку небезопасной работы» — оператора поста управления  
СПЦ № 2 Галину Панкратович и термиста проката и труб ЭСПЦ  
Павла Михайлова. 
 % «За лидерскую позицию в вопросах безопасности» — разливщика стали  
ЭСПЦ Алексея Лобова. 
 % «За оперативное выполнение мероприятий по устранению рисков» —  
механика участка СПЦ № 1 Максима Рыжова.
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Реклама. ООО «Сталь-Снаб»

• РЕКЛАМА

Дышите глубже!

Ирина Милохина 
Фото Николая Рыбцева

При поддержке ком-
пании реконстру-
ирована входна я 
группа и лестнич-
ный марш в отделе-

нии медицинской реабилита-
ции. Здесь установили пандус, 
новые широкие двери и электро-
подъёмник для инвалидов. Сте-
ны украсили аппликациями, а 
окна — витражами. Строители 
также отремонтировали зал ле-
чебной физкультуры. 

 Закупкой оборудования, все-
ми строительными работами, 
монтажом подъёмника зани-
мался генеральный подрядчик — 
компания «Енисей М».  Директор 
предприятия Николай Чурук-
саев подчёркивает, что проект 
был непростым, но строители с 
ним справились быстро, на ме-
сяц раньше срока. 

— Дети в этом санатории осо-
бенные. Они остро реагируют на 
посторонние и громкие звуки, 

• ФЕСТИВАЛЬ

Творить добро легко
Металлоинвест помог пациентам и врачам  
детского санатория «Надежда»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
 
Ирина Дружинина,  
директор по социальным 
вопросам ОЭМК: 

‟ Повышение  
доступности  
качественной  

медицины для жителей  
города и в особенности  
создание условий для  
сохранения и укрепления  
здоровья юных старо-
оскольцев — одно из прио-
ритетных направлений  
социальных инвестиций  
Металлоинвеста. Этот про-
ект реализован компанией 
по программе социально-
экономического партнёрства.

	/ В зале лечебной физкультуры

Что значит для «Нового поколения» глоток свежего воздуха.

В Центре молодёжных инициатив в Старом Осколе прошёл 
благотворительный фестиваль «Дыши». Не впервые его 
проводят члены молодёжной организации «Новое поколе-

ние» Андрея Скоча. 
— Здесь люди могут отвлечься от своих повседневных забот и пере-
живаний, обрести новые знакомства или просто провести время с 
удовольствием и пользой. Такие события — как глоток свежего воз-
духа. Поэтому фестиваль так и называется, «Дыши». Это не первое 
совместное мероприятие, которое мы проводим вместе с ребята-
ми из Старого Оскола, мы давно стали единой сплочённой коман-
дой, — рассказала активистка Белгородской региональной обще-
ственной организации по поддержке молодёжных инициатив «Но-
вое поколение» Софья Дробаха.  
На фестивале можно было принять участие в различных мастер-
классах. Изготовить свечи из вощины, создать украшение из бисе-
ра, познакомиться с техникой создания картин на магнитном хол-
сте или попробовать себя в актёрском мастерстве, который прово-
дила участница команды КВН СТИ НИТУ «МИСИС» Анна Дубинина.
— Мы не столько пытаемся раскрыть творческий потенциал в че-
ловеке, сколько избавить его от страха публичного выступления, 
раскрепостить. Базовые упражнения, которые я показываю, по-
могают почувствовать себя уверенным и не бояться самовыраже-
ния, — рассказала Анна.
Многие мероприятия, которые организует «Новое поколение», со-
провождают благотворительные сборы в пользу животных. И этот раз 
не стал исключением. Гости фестиваля могли как напрямую пожерт-
вовать сумму приюту «Добрый дом», так и приобрести сувенир — 
вырученные средства также пошли на помощь четвероногим. 

Александра Сверчкова
Фото Валерия Воронова

поэтому мы старались все шум-
ные работы закончить за макси-
мально короткий срок, задержи-
вались вечерами, — рассказы-
вает он. — Проект, связанный с 
электроподъёмником, у нас пер-
вый. Пришлось провести нема-
ло расчётов, чтобы подъёмник 
правильно вписался в поворот, 
некоторые детали требовали до-
работки. Подъёмная платформа 
абсолютно безопасна. Она огоро-
жена и поднимается на второй 
этаж очень медленно — в тече-
ние трёх-четырех минут. 

На создание в детском сана-
тории доступной среды для ин-
валидов Металлоинвест напра-
вил 5 миллионов рублей. 

— У нас проходят ежегод-
но восстановительное лече-
ние около 300 детей с серьёз-
ными нарушениями опорно- 
двигательного аппарата и нерв-
ной системы, и для многих из 
них перемещение по лестнич-
ным маршам бывает непреодо-
лимым препятствием, — говорит 
исполняющая обязанности глав-
ного врача санатория «Надеж-

да» Елена Львова. — Огромная 
благодарность Металлоинвесту 
за заботу!

Валерия Братишко с мамой 
Ольгой Коноваленко живут в 
Вейделевке, но каждый год при-
езжают сюда на реабилитацию. 

— Мне делают массаж, пара-
фин, лимфопресс, ЛФК, — пере-
числяет Валерия. — Процедуры 
проходят на разных этажах, по-
этому приходится часто пере-
мещаться. Теперь это удобнее. 

• ДОБРОЕ ДЕЛО
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Сергей Рындин,  
руководитель проектов  
«Центра развития  
и популяризации физической  
культуры и спорта»: 

‟ Туристический фестиваль Металло- 
инвеста — это одно из мероприя-
тий проекта «Вместе! Со спортом». 

Участники узнали, как правильно, а глав-
ное — безопасно, ходить в поход, собирать 
лагерь, вязать узлы. Помимо этого, мы  
позаботились о всеобщем веселье и предус- 
мотрели море возможностей для прояв-
ления смекалки. Главное — положитель-
ные эмоции, которые получили и большие 
и маленькие участники фестиваля. А ещё 
каждому — сертификат и настоящий  
туристический фонарик, чтобы он в любых  
походах освещал им дорогу.

Территория присутствия

В ДВИЖЕНИИ

Верёвочная полоса препятствий, элементы ориентиро-
вания на местности, разбивка лагеря и установка па-
латок, оказание первой медицинской помощи — всего 
дистанция включала 15 этапов, которые должны бы-
ли преодолеть участники фестиваля. Около 150 чело-
век зарегистрировались для участия в туристическом 
фестивале.

Выходные с пользой
На базе отдыха «Вместе Парк» прошёл туристический  
фестиваль для сотрудников ОЭМК и членов их семей

Ирина Милохина 
Фото Александра Белашова

	/ Вы видели такую рогатку? Большая и, 
главное, — безопасная. Стрелять из неё 

нужно мячом, а попасть необходимо в 
пустые пластиковые вёдра. На старте — 
команда «Север», которую сформировали 

члены одноимённого туристического клуба

Пройти с закрытыми глазами по лабиринту  
и не выйти за границы — то ещё испытание,  
даже если направляющий управляет движением. 
Но команда «Смурфики» преодолела путь доволь-
но успешно.  
— Мы прибыли с детьми — от пяти до девяти 
лет, — говорит специалист управления делами 
ОЭМК Елена Аникутина. — Им нужно выплеснуть 
свою энергию, пообщаться. Приехали не соревно-
ваться, а учиться  
выигрывать,  
преодолевать себя

На верёвочной полосе 
препятствий нужно 

было показать силу и 
ловкость. Для спор-
тивной и заводной 
семьи Курганских 
это не проблема. 
Старшее поколе-
ние — работни-
ки ОЭМК. Алек-
сей трудится в 
УПЗЧ, Мария — 
в службе глав-
ного диспетче-
ра. Глядя на ро-
дителей, увлека-
ются спортом и 
дети — занимают-
ся волейболом и лёг-
кой атлетикой

Один из этапов — «Паутинка». 
По правилам, этот непростой 
извилистый путь нужно 
пройти парами, взявшись 
за руки. Причём, в пол-
ной тишине. Зачем? 
Чтобы услышать 
звон колокольчиков, 
если участник за-
дел случайно ве-
рёвку. Несмот-
ря на кажущую-
ся лёгкость за-
дания, не всем 
удалось пройти 
«незамеченными»

	< Первыми 
прошли дис-
танцию 
участники 
команды 
«Максимум», 
выложившись 
по максимуму. 
Воистину: как 
вы лодку назо-
вёте, так она 
и поплывёт…

Правильно установить палатку — 
это целое искусство. Напри-

мер, колышек нужно забивать под 
углом в 45 градусов в сторону  

натяжения, а никак не наоборот. 
Команда «Максимум» перед фестива-

лем проштудировала даже специальную  
литературу, чтобы быть готовыми к  

любым неожиданностям. 
— Мы любим выбираться на природу с семьёй и друзьями, —  

говорит сотрудница УТК ОЭМК Татьяна Покусаева. —  
Любим костры, палатки, долгие разговоры…

	/ Прямой, шкотовый, 
восьмёрка, проводник, 

морской… Каких только 
узлов не бывает! Ими 

пользуются многие про-
фессионалы: спасатели, 

моряки, пожарные… А 
научиться вязать их 

может каждый
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КУПЛЮ
 > Купим ваш автомобиль.  

Дорого. +7-951-154-94-38.  84-СО  3-4

РЕМОНТ
 > Ремонт бытовой техники.  

Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00.   
 > Ремонт телевизоров.  

Недорого. На дому.  
8 (4725) 48-49-20,  
+7-908-781-86-99.  76 СО 8-9 

 > Ремонт стиральных машин  
и другой бытовой техники.  
Недорого. На дому.  
8 (4725) 48-49-20,  
+7-906-566-17-17,  
+7-908-781-86-99.  76 СО 8-9 
 > Ремонт телевизоров  

на дому у заказчика.  
Цифровое телевидение от 
обычной антенны. Гарантия.  
+7-903-642-21-30.  88-СО  3-4 
 > Профессиональный  

ремонт телевизоров,  
мониторов любой сложности.  
Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00.  
 > Ремонт холодильников  

у владельца на дому,  
с гарантией (сервисное  
профессиональное оборудо-
вание). Ежедневно.  
8 (4725) 44-24-89,  
+7-903-642-21-17.  83-СО  3-12  
 > Ремонт холодильников  

и морозильников на дому,  
с гарантией. Монтаж и обслу-
живание кондиционеров.  
«Холод-Сервис».  
+7-920-5555-789  
(ежедневно).  58-СО  11-12 

 
УСЛУГИ
 > Настройка музыкальных  

инструментов: пианино, баян,  
аккордеон и др. Профессионально. 
+7-951-145-69-22.  104-СО  1-11 

 > Обучение вокалу взрослых  
и  детей от 3,5 лет: Постановка  
голоса. Подготовка  к выступле-
нию на сцене и  в караоке.  
+7-915-572-17-80.  106-СО  1-11

• ОБЪЯВЛЕНИЯ

ООО «ТПО» требуются на постоянную работу на предприятия общественного питания  
ОЭМК и Лебединского ГОКа:

>	 шеф-повар: з/п от 59 000 руб.;
>	 технолог: з/п от 48 800 руб.;
>	 повара-бригадиры: з/п от 45 000 руб.;
>	 повара, кондитеры: з/п от 42 000 руб.;

>	 контролёры-кассиры: з/п от 41 000 руб.;
>	 кухонные рабочие: з/п от 39 000 руб.;
>	 электромонтёр: з/п от 48 800 руб.

По интересующим вакансиям обращайтесь с понедельника по пятницу с 8:30 до 17:30 по адресу: 
мкр-н Ольминского, 12, каб. 516. Тел.: 8 (4725) 37-29-76, 37-32-30.

График работы — 2/2; 5/2. 
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